

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 131 (1986)
Heft: 11

Artikel: Forum Jeunesse et Armée
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-344736>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Forum Jeunesse et Armée

Une Présentation

Devant une caserne, des jeunes gens distribuent des tracts aux passants. La première pensée: ce sont certainement des antimilitaristes! Lisons tout de même leur feuille! Mais non, ces jeunes sont pour l'armée: ce sont des membres du Forum Jeunesse et Armée.

Le peuple suisse soutient, dans sa grande majorité, notre armée et la politique de défense de notre territoire. Depuis quelque temps, il a cependant été remarqué qu'une partie de la jeunesse est désorientée en ce qui concerne les questions relatives à l'armée et à la politique de défense. La raison principale de cette incertitude est le manque d'information qui permettrait aux jeunes de comprendre l'armée et la défense nationale sous tous ses rapports. Ce n'est certainement ni le manque d'intérêt montré par l'école et la famille, ni la propagande de quelques groupes anti-armée qui apportent l'information nécessaire. Il y a là une grande lacune à combler.

Pendant les années septante, les «comités de soldats», un mouvement antimilitariste, avaient le monopole d'information de l'armée. Dans presque toutes les écoles de recrues, ils avaient quelques-uns de leurs membres qui, par des distributions de tracts et par de la propagande directe, visaient à empêcher le bon fonctionnement de celles-ci.

C'est alors qu'en 1974, quelques jeunes citoyens se réunirent à Berne, pour fonder le Forum Jeunesse et Armée. Pensant que des jeunes du même âge seraient mieux en mesure de se comprendre, la limite d'âge des membres actifs fut abaissée à 30 ans. Par la suite, des groupes similaires furent fondés dans toute la Suisse. Pendant les années suivantes, la pression exercée par les groupes antimilitaristes diminuant, il y eut quelques problèmes de recrutement. Mais maintenant, avec la montée des mouvements pacifistes de tous genres, les jeunes se posent des questions et s'intéressent à nouveau à l'armée et à la paix.

Organisation

Les différentes sections sont formées de membres actifs et passifs. Les membres actifs sont tous, sans exception, de jeunes Suissesses et Suisses âgés de 16 à 30 ans qui ne paient pas de cotisation. Ils exercent une profession, sont étudiants ou écoliers. Ils aident à mener à bien les différents programmes mis sur pied et participent bénévolement à toutes les activités de leur section.

Les cotisations des membres passifs et des dons fournissent les moyens financiers nécessaires. Chacun peut devenir membre passif pour peu qu'il reconnaisse nos buts.

Nous ne recevons aucune aide de la Confédération, ni don de l'armée ou d'une association militaire quelconque.

Toutes les sections, qui sont politiquement et confessionnellement neutres, sont réunies en une association: le FJA Suisse. Chaque section est autonome et indépendante et se finance par elle-même. Les problèmes qui se posent sont résolus par chaque section comme elle l'entend. En ce moment il n'existe que des sections au Tessin et en Suisse allemande. Une section romande n'a malheureusement pas survécu et a été dissoute ces dernières années. Il serait pourtant très important d'avoir également en Suisse romande des jeunes expliquant à d'autres jeunes les devoirs de notre armée.

But du Forum Jeunesse et Armée

En premier lieu, il nous a semblé nécessaire de faire parvenir aux jeunes intéressés un matériel d'information simple et précis leur permettant de se faire une idée réelle et de répondre aux questions qu'ils se posent, de leur expliquer ce qu'est le service militaire et pourquoi nous avons besoin d'une armée. Ainsi que d'en montrer les devoirs, problèmes et possibilités existants. Notre information est objective et neutre et permet de faire contrepoids aux informations dispensées par des groupements hostiles à l'armée. Nous nous permettons d'émettre des critiques constructives à la suite de certaines décisions politiques ou militaires.



Activités

Le Forum Jeunesse et Armée travaille de différentes manières. Nous écrivons des articles dans les journaux sur des thèmes qui nous semblent importants. De plus nous rappelons deux fois par an par des annonces dans les journaux la possibilité de recevoir gratuitement notre brochure «Suggestions pour l'ER». Ce qui nous vaut chaque fois plusieurs centaines de commandes faites par de futures recrues.

Nous prenons également part à des discussions contre des antimilitaristes, dans des écoles ou dans des paroisses où nous défendons *notre* point de vue. Un grand nombre de questions éthiques et religieuses nous sont posées pendant ces discussions. Nous allons également faire des conférences dans des gymnases ou devant des classes d'apprentis. Nous sommes même invités par des entreprises pour répondre aux questions que se posent leurs jeunes employés concernant des thèmes aussi différents que le recrutement, l'école de recrues ou la situation politique et militaire en Europe.

Lors de la dernière campagne de votation concernant le service civil, nous avons participé à des dizaines de conférences où nous avons défendu notre point de vue de jeunes qui n'acceptaient pas le service civil sous la forme qui nous était présentée. Il fut alors très intéressant de constater que nos membres avaient souvent 20, 30 ou 40 ans de moins que ceux qui s'engageaient pour le service civil en question.

Nous distribuons également des tracts, expliquant la nécessité d'avoir une armée, lors de différentes manifestations (défilés militaires). Par des actions dans la rue, nous rappelons aux passants pour qui et pourquoi un parent, un ami ou un voisin fait du service militaire avec les inconvénients qui en résultent.

Lors de nos différentes actions, les réactions sont généralement très positives. Cependant, notre plus grand problème est de pouvoir faire comprendre aux passants, qui nous prennent pour des antimilitaristes, que malgré notre jeunesse nous sommes pour notre armée.

Publications

Nous avons également édité diverses publications. Notre brochure «Suggestions pour l'ER» qui a paru l'année dernière en français est la traduction de «Tips für die RS» dont nous avons distribué plus de 150 000 exemplaires.

Nous avons également des publications dont les thèmes et les formats sont

très différents, allant de la petite brochure de quelques pages à des panneaux d'information pour mettre au mur. Nous avons également des feuilles d'information différentes concernant :

- La politique de sécurité de la Suisse.
- Discussions à propos du désarmement et de la paix.
- Sommes-nous menacés?
- Les dépenses pour notre défense nationale.
- L'Armée suisse (tableaux et chiffres).
- Présentation de divers articles parus dans la presse étrangère.
- Les partenaires de l'armée (la protection civile et le Service de la Croix-Rouge).
- SFA, présentation du Service Féminin de l'Armée.
- Les conflits armés depuis la fin de la Deuxième Guerre Mondiale (avec carte).

La plupart de ces publications sont en allemand, mais nous nous efforçons de traduire toutes ces feuilles en français, ce qui nécessite beaucoup de temps et de travail. Nous avons également imprimé les autocollants suivants en français et en allemand :

- «Je suis pour la paix, je fais du service militaire.»
- «Tous parlent de la paix, notre armée la préserve.»

Ces autocollants ont un immense succès et des commandes nous arrivent chaque jour.

On peut entrer en contact avec nous à l'adresse suivante: **Forum Jeunesse et Armée Suisse**, case postale 131, 6000 Lucerne 7.